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登米市教育委員会３月定例会議 会議録 

会議の名称 令和４年第３回登米市教育委員会３月定例会議 

開催日時 

 

 

令和４年３月２２日（火） 

午前 ９時３０分 開会 

午前１１時１６分 閉会 

開催場所 登米市役所 中田庁舎１階 １０１会議室 

教育長氏名 教育長 小野寺 文晃 

出席委員氏名 

 

 

 

委員 畠山 信弘 

委員 小野寺 範子 

委員 大久保 芳彦 

委員 佐竹 美香 

委員 須藤 勝子 

欠席委員  

傍聴者  

事務局職員氏名 

教育部長 平山 法之 

教育部次長 小林 和仁 

教育部次長兼学校教育管理監 二階堂 順一郎 

教育総務課長 新田 公和 

学校教育課長 菅原 正博 

活き生き学校支援室長 鈴木 司 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

生涯学習課長兼東京オリンピッ

ク・パラリンピック推進室長 
山形 敦 

文化財文化振興室長 日野 裕子 

教育支援センター所長 佐藤 智哉 

西部・北部学校給食センター所長 木村 浩之 

南部・東部東和・東部津山学校給

食センター所長 
山崎 和弘 

迫図書館長兼登米図書館長兼視聴

覚センター所長 
髙橋 正博 

生涯学習センター・石ノ森章太郎

ふるさと記念館所長 
蛇好 芳則 

書記 教育総務課 課長補佐 津藤 順 

議題 報告第５号 一般事務報告について 

報告第６号 第三次登米市子供読書活動推進計画について 

報告第７号 県費負担教職員の任免等の内申について 

議案第５号 登米市教育委員会の組織等に関する規則の一部を改正する規則

について 

議案第６号 登米市学校給食費徴収規則の一部を改正する規則について 

議案第７号 登米市学校給食センター管理規則を廃止する規則について 

議案第８号 登米市立幼稚園規則の一部を改正する規則について 

議案第９号 教育財産の用途廃止について 

議案第 10号 令和４年度登米市育英資金奨学生の決定について 

議案第 11号 令和４年度上杉奨学資金奨学生の決定について 
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議案第 12号 登米市教育委員会事務局職員の人事について 

  

会議結果 報告第５号 報告 

報告第６号 報告 

報告第７号 報告 

議案第５号 決定 

議案第６号 決定 

議案第７号 決定 

議案第８号 決定 

議案第９号 決定 

議案第 10号 決定 

議案第 11号 決定 

議案第 12号 決定 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

大久保委員 

 

 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 ただ今から、令和４年第３回登米市教育委員会月定例会議を開会し

ます。開会時間は、午前９時 30 分とします。 

 本日は、人事案件を含め報告３件・議案８件と大変多い内容となっ

ておりますので説明は簡潔に行いますので、議事進行にご協力をお願

いいたします。 

 

それでは、前回の会議録の承認については、事前配布により、内容

を確認していただいていることとし、説明を省略させていただきたい

と思います。 

 

会議録の内容についてご異議ありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め承認することとします。 

 

会議録署名委員の指名を行います。 

私から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

 ご異議がないようですので、２番 小野寺委員、３番 大久保委員

にお願いします。 

 

 

日程第１、報告第５号「一般事務報告について」を上程します。 

「教育長の一般事務報告について」私から報告いたします。 

 

（一般事務報告について、令和４年２月 10日から 

令和４年３月 21 日までの会議・行事等への出席状況やその概要など

について、別紙資料１及び資料１-②に基づき報告） 

 

一般事務報告が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

 キャリアセミナーについて、新型コロナウイルスの感染状況を確認

しながらのキャリアセミナー開催は大変だったと思います。そのよう

な中で全ての学校で開催することは出来たのでしょうか。 

 

 今年度最後に米山中学校が３月 11 日に開催しております。２度の

延期を行いましたが、どうにか開催することが出来ました。 

 中学校 10 校中９校は開催することが出来ましたが、南方中学校は

講師の日程調整が出来なかったため開催することが出来ませんでし

た。 

 

 コロナ禍の開催になりますので、コーディネーターからはオンライ

ン開催の提案もありましたが、講師側の対応が難しいとのことであり

ました。 

来年度以降の取組として、オンライン開催することで遠くにいる講

師から話を聞くことができたり、同じ講師で複数校の同時開催等も可

能となることから、今後検討していきたいと考えております。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐竹委員 

 

 

 

鈴木活き生き

学校支援室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

髙橋迫図書館

長 

 

小野寺教育長 

 

 

大久保委員 

 

 

 

 

髙橋迫図書館

長 

 

 

 

畠山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 キャリアセミナーについてですが、ある中学校で看護師になりたい

生徒がいなかったと聞きました。コロナ禍において職業の偏りが見ら

れるのでしょうか。 

 

 キャリアセミナーの目的は、将来の自分の生き方に繋げることです

ので、子供たちの自主性を考え希望を聞いております。全ての職業に

対応は難しいですが、可能な範囲で講師をお願いしております。 

 自分が興味のある職業だけでなく、いろいろな職種の講師から話を

聞くことで多くのことを考えることが出来たとの感想が多く聞かれま

した。 

 毎年、医師、看護師、薬剤師等の職種に対する希望は多くあります

が、コロナ禍でありますので講師が参加することが難しい現状ですの

で、看護師になりたい生徒がいなかったのではなく、講師の調整をつ

けることが出来なかったものと思います。 

  

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第５号「一般事務報告について」

は、以上といたします。 

 

日程第２、報告第６号「第三次登米市子供読書活動推進計画につい

て」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。この件についてご質問はありません

か。 

 

教育民生常任委員会からの意見の中で、第二次子ども読書活動推進

計画では、市立図書館が中軸になると記載されていたが、第三次子供

読書活動推進計画では記載がないとの意見がありました。どのような

経緯で変更となったのでしょうか。 

 

登米市子ども読書活動推進計画策定委員会では、市立図書館が先導

するものの、学校、家庭、地域、幼稚園等と同じ立ち位置でそれぞれ

の役割を認識し進めていくことが大切であることから、表現を変更し

ております。 

 

これからの意見要望ですが、学校等の現状と課題について、子供た

ちが一番身近で本を見たり読んだりすることが出来るのは、学校の図

書室等であり、蔵書を増やしていただく必要があると思います。本を

借りる冊数は少ない傾向にあると記載されておりましたが、良い本を

多く揃えておくことで子供たちが手に取り、読む機会が増え借りる冊

数も増加すると思います。 

子供たちのためにも、予算の増額ができるよう努力していただきた

いと思います。 

第三次子供読書活動推進計画については、様々な方たちが編成にあ
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

須藤委員 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

平山教育部長 

 

新田教育総務

課長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

 

 

たり多くの日数を費やしたと思います。第二次計画から大きく前進し

た計画になっていると思います。 

 

私も第三次子供読書活動推進計画と第二次計画とを読み比べまし

たが非常に充実し抽象的ではなく具体的に各学校にアンケート調査

を行い、データ等を表示していただくことで改善され内容のあるもの

になったと思います。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第６号「第三次登米市子供読書活

動推進計画について」は、以上といたします。 

 

日程第３、報告第７号「県費負担教職員の任免等の内申について」

を上程します。 

 

報告第７号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規則

第８条第１項の規定により、秘密会とさせていただきます。これにご

異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、報告第７号につきましては、

秘密会といたします。関係する職員以外の退席を求めます。 

（関係する職員以外退席） 

 

（秘密会） 

※議案第７号「県費負担教職員の任免等の内申について」は、原案

のとおり報告された。 

※議案第７号の議事は、登米市教育委員会会議規則第 25 条により、

会議録に非記載。 

 

（退席した職員が会議室に戻り、着席した後） 

 

議事に入ります。 

日程第４、議案第５号「登米市教育委員会の組織等に関する規則の

一部を改正する規則について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

教育委員会の組織の課題を踏まえての規則改正を行うことは問題

ないと考えます。 

この内容をしっかりと認識し上司が中心となり成果を上げる必要

があると思います。組織の編成を行いながら課題を解決し来年度も頑

張っていただきたいと思います。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大久保委員 

 

 

平山教育部長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

小野寺教育長 

 

佐竹委員 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

小野寺委員 

 

 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

小野寺教育長 

 

今回の再編により職員の仕事量の均等化が図られ働きやすい環境

になれば良いと考えます。 

 

今回、学校給食センターの組織変更を行いました経緯として、これ

まで給食費の徴収事務を学校給食センターで行っておりましたが、滞

納繰越額が増加傾向にあることから、学校教育課に職員を配置し学校

給食センターと連携を図りながら徴収事務を行っていくことといた

しました。職員の配置についても変更を行いますので業務が過大にな

らないよう進めていきたいと考えております。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第５号「登米市教育委員会の組織

等に関する規則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決

定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第５号「登米市教育委員会の組織

等に関する規則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決

定することとします。 

 

日程第５、議案第６号「登米市学校給食費徴収規則の一部を改正す

る規則について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

給食費の未納額が増えているようですが、理由はどのようなことな

のでしょうか。 

 

生活困窮等もあると思われますが、手続きを行っていただければ準

要保護に該当し現物支給となります。一番大きな理由としては、給食

費に対する理解不足と思われます。 

 

児童手当からの学校給食費の徴収については、未納がある方から徴

収するのでしょうか。それとも全て児童手当から徴収するのでしょう

か。 

 

申出により対応することとなります。保護者等から児童手当から給

食費を徴収していただきたいとの申し出があった場合のみ徴収を行

います。 

 

ほかにご質問はありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

   

 

 

 

平山教育部長 

 

木村西部学校

給食センター

所長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

菅原学校教育

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第６号「登米市学校給食費徴収規

則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することに

ご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第６号「登米市学校給食費徴収規

則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することと

します。 

 

ここで、午前 10時 40分まで 10 分間休憩することとします。 

（休憩 午前 10時 30分～午前 10時 40分） 

 

 

再開いたします。 

日程第６、議案第７号「登米市学校給食センター管理規則を廃止す

る規則について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第７号「登米市学校給食センター

管理規則を廃止する規則について」は、原案のとおり決定することに

ご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第７号「登米市学校給食センター

管理規則を廃止する規則について」は、原案のとおり決定することと

します。 

 

日程第７、議案第８号「登米市立幼稚園規則の一部を改正する規則

について」を上程します。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

平山教育部長 

 

菅原学校教育

課長 

 

小野寺教育長 

 

畠山委員 

 

 

菅原学校教育

課長 

 

 

畠山委員 

 

平山教育部長 

 

 

 

 

畠山委員 

 

 

平山教育部長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

平山教育部長 

 

 

畠山委員 

 

 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第８号「登米市立幼稚園規則の一

部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することにご異議

ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第８号「登米市立幼稚園規則の一

部を改正する規則について」は、原案のとおり決定することとします。 

 

日程第８、議案第９号「教育財産の用途廃止について」を上程しま

す。 

事務局から説明をお願いします。 

 

（議案朗読） 

 

（議案内容を別添資料に基づき説明） 

 

 

事務局の説明が終わりました。ご質問はありませんか。 

 

これらの財産は教育財産から登米市の管理に移行するということ

でしょうか。 

 

これまでは、学校等の用途として教育財産として管理しておりまし

たが、教育財産の用途を廃止し普通財産として管理していくことにな

ります。管理については、当面は教育委員会で行うこととなります。 

 

教育財産を廃止したものを教育委員会で管理するのでしょうか。 

 

教育機関の用に供さなくなった財産について用途廃止を行い普通

財産として市長部局で管理することになりますが、市長部局の補助執

行を行っていることから、当面は普通財産として管理を行うこととな

ります。このことは、市役所内の事務の申し合わせ事項になります。 

 

例えば善王寺小学校についても教育委員会で管理しているのでし

ょうか。 

 

善王寺小学校は民具の保管場所として教育委員会で管理を行って

おります。 

 

教育財産を廃止したものは市長部局に管理を移行することが出来

れば良いと考えますが、火災や地震等の際の対応も行うこととなるの

でしょうか。 

 

教育財産の用途を廃止しておりますので、教育委員会としてではな

く、市長部局の補助執行として対応を行っております。 

 

先日の地震での善王寺小学校の被害状況等の確認はどこで行った

のでしょうか 
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議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日野文化財文

化振興室長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

 

新田教育総務

課長 

 

小野寺教育長 

 

 

 

小野寺教育長 

 

 

小野寺教育長 

 

文化財文化振興室で確認を行っております。民具を保管しておりま

すので状況確認を行いました。 

 

ほかにご質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第９号「教育財産の用途廃止につ

いて」は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第９号「教育財産の用途廃止につ

いて」は、原案のとおり決定することとします。 

 

 

議案第 10号 11号の奨学金案件は個人情報が関連しますし議案第 12

号は人事案件でありますので、登米市教育委員会会議規則第８条第１

項の規定により、秘密会とさせていただきます。これにご異議ござい

ませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、議案第 10号から議案第 12号につきま

しては、秘密会といたします。関係する職員以外の退席を求めます。 

（関係する職員以外退席 

 

（秘密会） 

※議案第 10号「令和４年度登米市育英資金奨学生の決定について」

は原案のとおり決定された。 

※議案第 11号「令和４年度上杉奨学資金奨学生の決定について」は

原案のとおり決定された。 

※議案第 12号「登米市教育委員会事務局職員の人事について」は原

案のとおり決定された。 

※議案第 10、11、12 号の議事は、登米市教育委員会会議規則第 25

条により、会議録に非記載。 

 

以上で議案は全て終了しました。 

それでは、次回の教育委員会定例会議の開催日程についてお願いし

ます。 

 

次回は、令和４年４月 27日（水）午後 1時 30分の開催でお願いし

たいと思います。会場については、後日改めて連絡いたします。 

 

 令和４年４月 27日（水）に行うことにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、次回の定例会議の日程は令和４年４月

27日（水）に行うことで決定します。 

 

午前 11 時 16分、閉会を宣言します。 

大変ご苦労様でした。 
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そ の

他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 

以下の６件について、資料に基づいて事務局等から説明し、内容を

確認していただきました。 

（１）２月の生徒指導状況について 

（２）令和３年度「登米市の教育通信簿」調査結果について 

（３）令和３年度登米市標準学力調査結果について 

（４）令和４年度登米市教育基本方針アクションプランについて 

（５）令和４年度登米市教育委員会定例会議等の日程（案）につ 

いて 

（６）令和４年登米市議会定例会２月定期議会代表質問及び一般 

質問について 

 

散会時間は、午前11時40分とします。 

 

 

上記記録は正確であることを認め、ここに署名する。 

 

                令和４年４月   日 

会議録署名委員 

 

         委 員               ㊞ 

 

 

         委 員               ㊞ 

 

その他の概要 

（１）２月の生徒指導状況について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（２）令和３年度「登米市の教育通信簿」調査結果について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（３）令和３年度登米市標準学力調査結果について（鈴木活き生き学校支援室長 説明） 

（４）令和４年度登米市教育基本方針アクションプランについて（新田教育総務課長 説明） 

（５）令和４年度登米市教育委員会定例会議等の日程（案）について（新田教育総務課長 説明） 

（６）令和４年登米市議会定例会２月定期議会代表質問及び一般質問について 

 （新田教育総務課長 説明） 

 


